

らんぼく

笑顔でつながる!!
室蘭市立蘭北小学校 学校だより

〈学校教育目標〉

○学び合う子

○なかよくする子

○元気な子

学校だより第3号

R3.5.25

「安心・安全を第一に！」校長 村山修平

令和3年度の学校行事は、3密を避け、感染対策を万全にして実施してきました。始業式・入学式に始まり、参観日も学年ごと6回に分けて無事に実施できました。1年生を迎える会は、校内ビデオ放送をつかって、体育館に児童が一同に会することを避け、工夫して実施しました。1年生から4年生の遠足も、これ以上ないというくらいの絶好の天気にも恵まれ実施することができました。3年生の遠足の様子は、室蘭民報の取材を受け、5月15日(土)の紙面に掲載され、今年は順調に学校行事をこなしてきました。この調子で、何とか6月の運動会も実施したいと考えていた矢先でした。北海道でも緊急事態宣言が発令され、胆振地方でもコロナウイルス感染症の拡大がひろがってきています。このような状態では、6月の運動会を安心・安全な状態で実施できないと判断し、先にお知らせしたように10月2日(土)に延期と苦渋の決断に至ったわけです。緊急事態宣言の解除を祈りながら、ヒヤヒヤしながら練習をし、「やっぱり無理でした。延期します。」では、子どもたちもがっかりしますし、学校生活へのモチベーションもさがります。早めの延期決断に、保護者の皆様のご理解をいただき、感謝申し上げます。



まだまだ警戒を緩める訳にはいかない状況であることを大人も子どもも自覚して生活しなくてはなりません。変異株は予想以上に感染力が強いです。学校では、子どもたちの安全を最優先に考えて、スクールサポーターが校舎の消毒をし、教室には空気清浄機を設置し、換気にも気をつけるなど環境整備に万全を尽くしています。また、今まで以上に新しい学校生活様式に従って3密を避け、リスクのある教育活動については、実施を見合わせ、解除になってから実施するなど予定を入れ替えたり、対策をたてながら工夫して実施したりしています。先行きが見通せない中で、子どもたちにとっても保護者の皆様にとっても、不安なことがたくさんあるかもしれません。今できることは、一人一人が自覚をもって、検温・手洗い・消毒・マスク装着など感染防止対策を継続していくしかありません。これからも学校と家庭が連携しあい、子どもたちが安心・安全な学校生活を送れるようにサポートしていきましょう。連絡については、「マチコミメール」やホームページにて、迅速にお伝えします。何かご心配なことがありましたら、遠慮なく学校へご相談ください。

「遊びにお弁当 楽しかったね」1~4年生遠足



5月14日(金)1~4年生の遠足が実施されました。この日は朝から素晴らしい天気にも恵まれ、ちょうどよい気温でまさに「遠足日和」でした。1年生は港北公園、2年生は本輪西公園、3年生は八丁平南公園、4年生は中島公園へ行ってきました。みんなで行った遠足は楽しかったかな？

「見えない学力」を身に付ける

学力というものはテストや通知表等によって示される「見える学力」と、それを支える「見えない学力」があります。しっかりした高い学力を身に付けたいと願うのなら、すぐそれとは分からない土台「見えない学力」を豊かに太らせていくという営みが大切です。たとえ塾通いさせていても、土台がなければ、本当の学力は身に付かないものです。では、「見えない学力」とは、一体どんなものなのでしょうか？「見えない学力」とは次の三要素によって成り立っているとされています。それは、「言語能力」「根気」「体験」です。

○言語能力 学力の基礎は「言葉」です。「言語能力」の高さは幼い時期の親の語りかけ、その後の読書などに左右されます。特に、読書好きな子は知的好奇心が強いので、学力の豊かな土壌を育てることになります。本校では「自分の考えをもち、伝える力」を児童に身に付けさせることに重点を置いています。また、昨年度の学校評価では「読書」については評価が低い部分でした。ぜひ、読書で言語能力をみがきたいものです。

○根気 何事も途中で放り投げてしまう子は、一芸に秀でる可能性を自らの手で摘んでいます。本校では「チャレンジする力」「やり遂げる力」を身に付けさせることに重点を置いています。勉強や趣味などに毎日でも取り組んでいける「根気」というものは、家庭で仕事や役割を果たせる日常生活のしつけを通じて習慣付けられていくのです。その鍵は、親も根気強くしつけられるかどうかです。

○体験 体験がないと、いくら紙の上(教科書)で習っても、実のある学習になりません。例えば、普段から規則正しい生活をしている子は、「時間」の単元を習っても1日の生活サイクルの連想から難なく理解できます。また、遊びも体験といえるでしょう。体を動かしてしっかり遊んでいる子は、学習でも臨機応変に才能を発揮します。本校では「人と関わる力」を身に付けさせることが「体験」を豊かにすると考え、「3つのあ(あいさつ、ありがとう、あったか言葉)」による人間関係づくりをおこなっています。

これら三つの要素を高めることで「見えない学力」は伸びていきます。そして、「見えない学力」が成績を上げていきます。「見えない学力」づくりは、シングルエイジ(0歳から9歳まで)時代が重要なポイントとなっているようです。高学年になると、シングルエイジからはちよっぴりはみ出し始めますが、可能性はまだまだあり、大きな伸びしろを残しています。本校でも今年度この「見えない学力」に視点を当て、様々な教育活動をおこなっていきます。ぜひご家庭でもご協力お願いします。

風邪症状がある場合は登校をお控えください。

5月に入り、ゴールデンウィーク明けから新型コロナウイルス新規感染者が北海道で爆発的に増えたことを受け、5月16日から北海道に緊急事態宣言が発令されています。期間は5月31日までとなっておりますが、政府は期間延長の方向で調整に入っているとの報道もあります。

本校児童や保護者、職員に感染者は出ていないものの予断を許さない状況です。発熱の有無にかかわらず、児童及び同居家族に風邪症状がある場合は登校を控えてください。なお、この場合、欠席扱いとはせず「新型コロナウイルス感染症に係る出席停止」とします。

運動会延期のお知らせ 登下校時の注意点

6月12日(土)に予定していた分散運動会ですが、この度の緊急事態宣言を受けて本校としましては延長するはこびとなりました。延長の期日は10月2日(土)です。今年度の運動会は例年とは違い、低・中・高学年の3ブロックに分けて時間を区切って行います。なお、密を避けるためにご参観いただく方は1家庭につき2人まで(未就学児は除く)とさせていただきますので、ご了承ください。

先日、下校時に石をけりながら歩き、その石が民家に当たるといふ事がありました。以前は石を道路に投げて車に当たったり、人に当たったりした事例もあります。石をけったり、投げたりしないよう家庭でもご指導ください。

蘭北小学校いじめ防止基本方針

蘭北小学校ではいじめ防止のための方針を策定しております。右のQRコードを読み込み、ご覧になってください。

